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Rapporto della Commissione Edilizia 
al Consiglio Comunale per la seduta del 18 dicembre 2023 
 
MESSAGGIO MUNICIPALE nr.  26/2023 
 
 

Richiesta di un credito di CHF 75'000.00 per la sistemazione della tratta finale del 
Ria Grand a Someo 
 
Signor Presidente, care colleghe, cari colleghi, 
 
La Commissione Edilizia si è riunita in seduta la sera del 29 novembre scorso in presenza del 
municipale Danilo Tormen, quale responsabile del Dicastero dell’edilizia, per approfondire la 
tematica in oggetto e rispondere alle domande poste dalla Commissione. 
 
Considerazioni generali e descrizione 
 
Nel corso degli ultimi anni, in particolare durante le piene del fiume Maggia del 2020, il Ria Grand 
che attraversa il paese di Someo ha portato a valle molto materiale che si è depositato nel canale 
che si trova a Ovest del campo di calcio. In caso di piogge intense l’acqua potrebbe fuoriuscire dal 
suo percorso e danneggiare il centro sportivo. 
A seguito di ciò il Municipio ha incaricato nel 2020 lo studio Andreotti e Partners SA di Locarno di 
valutare la situazione e di presentare un progetto per la sua messa in sicurezza. 
L’incarto è stato approvato dal Municipio e dagli uffici cantonali interessati. Successivamente si è 
proceduto a presentare una regolare domanda di costruzione (approvata). 
L’ufficio corsi d’acqua sostiene il progetto e parteciperà alle spese di realizzazione dell’opera. 
 
 
Descrizione del progetto 
 
Il progetto prevede la creazione di un terrapieno lungo 143 metri sul lato ovest del centro sportivo 
che fungerà da sponda di contenimento nel caso di allagamenti o straripamenti del riale. 
Il rilevato, avente un’altezza variabile da 40 a 160 cm, sarà costruito il più possibile con materiale 
inerte derivante dalla pulizia del canale ed in parte con nuovo materiale misto granulare 0/45 
fornito in seguito. La copertura con terra vegetale segue lo stesso principio. Il materiale terroso 
derivante dai lavori di scarifica verrà recuperato ed in seguito fornita la parte di terra vegetale 
mancante. 
Per il rinverdimento delle scarpate, con una pendenza 2/3, è prevista un’idrosemina sul lato 
interno, mentre per quello verso il bosco si procederà inoltre a piantare degli arbusti. 
 
Costi 
 
I costi sono stati ben descritti nella tabella visibile sul MM 26/2023 ed ammontano ad una cifra 
arrotondata di 75'000.00 CHF.  
L’ Ufficio Cantonale dei Corsi d’ Acqua parteciperà al finanziamento dell’opera con un contributo di 
45'000.00 CHF, equivalente al 60% dei costi totali ed al limite massimo di sussidio. 
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Per il finanziamento di quest’opera non è previsto il prelievo di contributi di miglioria in quanto 
non interessa parcelle edificabili ma soltanto la zona di protezione delle golene ed il campo 
sportivo di interesse pubblico. 
 
Conclusioni 
 

La costruzione del terrapieno, unitamente alla pulizia del canale, garantirà protezione al centro 
sportivo dai futuri alluvionamenti.  Visti i cambiamenti climatici in corso e le piogge intense che si 
verificano sempre più frequentemente opere simili sono sicuramente da sostenere. Sarà molto 
importante continuare anche nella manutenzione e nella pulizia di canali e bacini di contenimento 
in modo che se dovessero verificarsi alluvioni essi potranno canalizzare l’acqua e farla defluire a 
valle in maniera ottimale. 
Infine, la commissione dell’edilizia suggerisce al Municipio di valutare la possibilità di un eventuale 
deposito di materiale nel terreno a sudest del campo da calcio, nel caso i lavori di pulizia del canale 
producessero detriti non idonei alla costruzione del terrapieno. 
 

 

Sulla base di quanto esposto la commissione propone al consiglio comunale di risolvere: 

1. È approvato un credito di CHF 75’000.00 (arrotondato) a copertura dei costi per la 

sistemazione della tratta finale del Ria Grand a Someo. 

2. La spesa sarà caricata nel conto di bilancio 1402.002 e ammortizzata al tasso annuo del 

2.5% 

3. Il credito decade se non utilizzato entro 2 anni dalla data di ratifica da parte del 

legislativo. 

 
 
Per la Commissione Edilizia: 
 
 
Il Presidente:   Damiano Piezzi    ll relatore:  Athos Signorelli 
   
            
 
I Commissari:  Mattia Quanchi     Vanessa Hohl 
    
    

 
 
Linda Cerini      Aram Berta 

           
  

 
          Danilo Mazzi 
 
Moghegno, 3 dicembre 2023        


